

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 p. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra,

EL TIEMPO

Este periódico que comienza su suscripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Notas del día

La política vuelve a su periodo álgido.

Los liberales, entendidos para la obra común del asalto, han llegado a una nueva inteligencia; inteligencia que se supone agrandará su círculo, cogiendo dentro de él a los republicanos y catalanistas.

Con tales antecedentes es explicable la ansiedad que ha despertado y el recrudecimiento de las profecías sobre la mayor ó menor probabilidad de un cambio de gobierno.

Liberales y conservadores se aprestan a la batalla, que si no es decisiva al menos tendrá la eficacia de aclarar los celajes que se están agrupando en torno de la situación.

A este fin los diputados han sido llamados con urgencia y la resolución tardará muy poco en conocerse.

La frase del presidente del Consejo al saber el convenio de las dos ramas liberales y el propósito del conde de consultar a las restantes minorías no ha podido ser más exacta: se trata de un «asalto al poder» que hasta aquí con mayor ó menor habilidad había sabido disimular el conde; pero que ya no ofrece ni la más ligera duda.

No podemos hacer predicciones sobre el futuro; pero si por un momento nos internásemos por el terreno de las hipótesis y el conde pudiera de nuevo ufanarse de haber vencido con sus artes de viejo político, no le alquilaríamos la ganancia de semejante triunfo.

El país se encargaría de sacarle de un error, que ojalá y solo a él costase caro; pero lo triste y lamentable sería que por igual a todos nos causase el daño.

Esperemos el resultado.

El día de ayer que amaneció por cierto con una borra muy intensa, se despejó despues y fué uno de los más agradables de nuestro Otoño.

Los exploradores que tenían organizada una excursión a la Faloma, se congregaron en las nueve en las salas de la Cruz Roja en donde de antemano le esperaban, don Isidoro de la Cierva y los señores Costa Farina, Mendoza, García Córcoles, Selgas y Medrano, que más tarde les acompañaron en la excursión.

De ella encontrarán nuestros lectores en otro lugar de este número la debida información.

Vimos con gusto que crece el número de estos chicos, que en los saludables ejercicios del campo, en la hermosa práctica de la virtud, buscan, no solo el recreo de sus días de sueto, sino la fortaleza y temple de su espíritu para los ulteriores combates de la vida, procurando ser útiles para su Patria en el día de mañana.

Bien merecen un aplauso los jóvenes que se han alistado bajo tan hermosa bandera y los que sin descanso procuran la propagación de esa humanitaria empresa, que ha de ser sin duda de las que contribuyan al resurgimiento del país, al que la institución entrega hombres sanos de cuerpo y grandes de alma.

Por amor a Murcia hay que contribuir a que se amplíe el número que actualmente existe y se llegue al que corresponde a la importancia de nuestra población.

COSAS

El periódico francés «L'Œuvre», afirma que el empréstito último se ha hecho por el Gobierno francés recurriendo a procedimientos poco limpios.

Afirma que todos los periódicos recibieron una subvención de diez mil francos y al cabo del primer día publicaron que oficialmente el total del dinero obtenido alcanzaba la cifra de 50 millones.

Es una gran lástima que nuestro Bugallal no hubiera conocido el procedimiento ese cuando inventó el de las Obligaciones del Tesoro, que a poco si le cuesta la vida ministerial.

Es una fórmula muy práctica para los Gobiernos que hacen empréstitos, y sobre todo mucho más práctica para los periódicos.

Telegramas de Sevilla dan cuenta de que Belmonte, vestido de uniforme, se incorporó ayer al regimiento de Soria donde prestará sus servicios como soldado.

Un grupo numerosísimo siguió al diestro tributándole una ovación que para sí la quisiera Hindenburg el día que regrese a Berlín.

Verdaderamente es emocionante eso de que una gran figura española la tome el chopo.

Pronto veremos en los periódicos ilustrados el retrato de Juanito vestido de militar.

Y por adelantado me atrevo a hacer una apuesta: que al fenómeno sevillano le cae mucho mejor el traje de «sorche» que el de lucas.

El «Times» llama la atención del Gobierno inglés de que en Suecia se está extendiendo mucho la opinión germanófila. El partido de la Corte, la aristocracia, los militares y los centros de enseñanza son germanófilos.

Hace resaltar esto para que se esté prevenido, aunque declara que los suecos «cultan en todo momento esas simpatías.

Eso es completamente natural. Ellos hablarán en tiempo oportuno; pero por ahora, se están haciendo los suecos.

En un periódico de Madrid, al hablar de las cuestiones parlamentarias, aparece una errata que no deja de tener gracia.

«En la sección segunda—escribe—continuó hoy la información abierta para el proyecto creando una contribución sobre el patriotismo.»

Comprenderán nuestros lectores que ha querido decir patrimonio; pero tiene chiste.

Si en España se hubiese de imponer una contribución sobre el patriotismo, deagraciadamente no daría muy buenos resultados.

Ahora: que a todo hay quien gane. En Inglaterra no se recaudaría ni un solo penique.

Ivon l'Escop, miembro de la Liga del Buen Decir, ha dado una interesante conferencia en la Universidad Central.

En su discurso se ha lamentado de las frases incultas que se han introducido en nuestro lenguaje modificándolo y haciéndolo a veces hasta grosero.

Ya lo creo, mi amigo, ya lo creo. Si nuestro don Miguel de Cervantes volviera al mundo y tuviera la mala ocurrencia de asistir a uno de los teatros donde se cultiva el

género chico ó el socorrido de «varietés», iba a sufrir una enorme sorpresa.

Es muy probable que pensara si en vez de en España había ido a caer en la China.

OH.

Noticias de Alhama

Ayer en el correo de las diez llegaron a esta los señores ingenieros que han concurrido a la Asamblea forestal que se está celebrando en Murcia.

En la estación esperaban varios carruajes que seguidamente los condujeron a la Sierra de España.

Formaban la comisión don Tomás de Erico, jefe de la 7.ª División hidrológico forestal; don Antonio Molina, ingeniero del Negociado 2.º de Montes; don Luis Arias, ingeniero del Distrito de León, don Francisco Barnad, jefe del Distrito de Teruel; don José Almagro, ingeniero de la División del Guadalquivir; don Eustaquio de los Reyes, jefe del Distrito de Murcia; don Ramón Melgares, ingeniero de la 3.ª División; don Enrique de Estevás ingeniero de la 1.ª División; don Enigilo Barras y don Francisco Lea, ingeniero del Distrito de Almería; don Antonio Gonzalez Martin, Ingeniero de la 9.ª División y don Juan Antonio Pérez, de la 3.ª División.

Los días que les hacen en su expedición son espléndidos, con esto habrán podido apreciar la bondad de este clima y la hermosura de esta vega.

En el correo de esta tarde salieron para Murcia.

Corresponsal.

Alhama 4 Diciembre 1915.

En Europa sobra trigo

«La Liga Agraria» publica una información con los títulos que anteceden. Contiene datos muy interesantes que creemos conveniente conozcan nuestros lectores.

Esa información es como sigue: «Las estadísticas, estas útiles estadísticas que han venido a constituir el mejor aliciente de las nuevas ciencias, acabamos de demostrar para asombrarnos otra vez con sus maravillosas enseñanzas, que mientras el pan se ha encarecido en casi todos los países de Europa, en Europa hay trigo de sobra. Con lo cual, los que andan estudiando la solución del problema de la carestía del pan, van a quedarse boquiabiertos, sin saber a qué carta quedarse.

Resulta, pues, de las estadísticas que el encarecimiento del pan no responde a la carestía del trigo, sino más bien a las operaciones fraudulentas que con él hacen los acaparadores y agiotistas de Europa y de América.

Véase el cuadro de la producción y del consumo de trigo y júzguese despues:

Inglaterra necesita para su consumo 72 millones de hectolitros de trigo.

Francia, 20 millones. Italia, otros 20 millones. Holanda y Bélgica, 20 millones más.

España y Portugal, 3 millones solamente (parte de su producción).

Escandinavia, Suiza, Grecia y

os demás países europeos, que no producen más de lo que necesitan, to millones de hectolitros.

Total, 154 millones.

Las Naciones no europeas no necesitan importar trigo, consumen, por su parte, unos 23 millones, que acrecen el total anterior y forman la suma de 177 millones de hectolitros de trigo, que hay que deducir de la cantidad que sobre a los demás países.

Ahora bien; las siguientes naciones producen para la exportación las cantidades de trigo que van a continuación:

Estados Unidos, 122 millones. Canadá, 70 millones. Argentina, 35 millones. Australia, 23 millones. Indostan, 17 millones. Africa septentrional, 4 millones.

Total, 271 millones, a los cuales aun cabría agregar 87 millones de Rusia y 29 de los países balcánicos; en suma, 387 millones de hectolitros, que representan un sobrante de 30 millones sobre las necesidades normales de Europa.

Y el pan ha subido sin embargo. ¿Por qué? Porque todavía no ha sido castigado ningún acaparador de trigo y porque estos, en diversa escala y en todos los países europeos y americanos, suelen formar en la legión de los directores de la política mundial. Contra ellos no existe poder humano.

Sería preciso volver del revés todo el sistema social y acabar con un poder que es el verdadero soberano del mundo.

El poder del dinero.»

ASAMBLEA FORESTAL

El día 3 salieron los asambleístas en el tren de las ocho y media de la mañana para Alcantarilla y Alhama, donde llegaron a las diez é inmediatamente se dirigieron a la sierra. A pesar de haber regresado en la noche del siguiente día asombrado lo mucho que recorrieron, para ver los hermosos rodales de pino carrasco en las cinco mil hectáreas ya repobladas. Por crecer los árboles con la debida espesura tienen los troncos rectos y limpios, prometiendo dar en su día buenos productos maderables... Apreciaron también los efectos de las claras practicadas, visitaron aquellos célebres viveros, de los que se han extraído ya no pocos millones de plantas, tanto para la repoblación de la sierra como para darlas a particulares. El ingeniero que dirige aquellos trabajos, es el señor Melgares, quien daba cuantas explicaciones se le pedían, refiriendo lo hecho, y los asambleístas hacían consideraciones sobre los favorables resultados obtenidos; dedicando un recuerdo al señor Musso, que es quien empezó allí las repoblaciones en el año 1899. Todos convinieron en que, considerando como ensayos y estudios preparatorios lo hecho en los perímetros hasta ahora repoblados en España, se está en el caso de generalizar y extender esos trabajos. Aabóse también la labor efectuada en España y en el Lozoya por el señor Madariaga, que ha demostrado con ejemplos tomados en los perímetros que ha repoblado, que se puede colocar el dinero en estos trabajos hasta al diez por ciento, a interés compuesto, y en general es prudente esperar un seis, habiendo ya suficientes expe-

riencias para no invertir fondos en repoblaciones ruinosas.

Los expedicionarios han regresado sumamente satisfechos de su expedición a la sierra de España.

Sobre el pimentón

Nuestro colega «El Liberal» pregunta, en noble deseo de saber, si la venta de cáscara en rama perjudica ó beneficia a la producción murciana.

Realmente el asunto es de interés y bien merece que se le otorgue la debida atención para marcar una línea fija de conducta.

Precisamente si la cáscara en este año ha alcanzado un precio muy remunerador, a pesar de que algunos nos pretendiendo saber de todo, hayan dicho lo contrario, ha sido por la exportación en rama.

Quizá a esto se deba el acuerdo de «Federación Agraria», pero no hay que dejarse seducir de esas alzas de las primeras exportaciones.

La exportación en rama es precisamente para fabricar el pimentón fuera de Murcia y como este producto es casi exclusivo de la vega murciana, de las manipulaciones desaprensivas que se hagan en otra parte, resultará el descrédito no solo de la industria, sino de la misma producción.

Se nos ha dicho que ya hace años se intentó una cosa parecida, exportando la cáscara a Argel y allí fué tan grande el desarrollo de la codicia, que por convicción propia, hubo que retirar semejante exportación.

Por eso, como dice muy bien nuestro colega, conviene estudiar con detenimiento el asunto y si balanceados el beneficio ó el perjuicio se encuentra una razón de peso que incline la balanza, por esa razón debemos todos inclinarnos, porque para todos debe ser ley inapelable el bien de Murcia sin que por ello se dañen ni perjudiquen intereses.

En el asunto somos completamente neutrales, hemos procurado oír opiniones de unos y de otros y con noble sinceridad las hemos expuesto; si hay otras que sean de más peso díganse a la vez y no saquemos de qué juicio cuestiones que si bien en el fondo laten contradictorios intereses, en el resultado final hay un interés unico y primordial.

Ciara es que si ese alza, que hemos experimentado en el precio de la cáscara, tuviera carácter permanente y no se prestase a este otro peligro acaso más dañino que las malas cosechas la elección no sería dudosa; pues por todos precisa una protección decidida y entusiasta para los cosecheros, que son como dice muy bien nuestro colega, los que sudan en su cultivo y los que pasan todos los ahogos de sus vicisitudes en la tierra.

Estúdiase por unos y por otros y decidase por lo que sea más benéfico.

MUERTE de un aviador español

Los periódicos de la ciudad de La Plata, llegados a esta, relatan detalladamente un accidente ocurrido el día 16 de Octubre pasado, en el que halló la muerte un joven aviador español, natural de Vigo, llamado Joaquín Otaven.

Era éste director de la Escuela de

Aviación creada por el Gobierno argentino.

El 16 de Octubre último se remontó Otaven en un aparato Farman proponiéndose efectuar un vuelo por las proximidades del puerto de La Plata.

Inició el descenso, con el motor parado, sobre las seis de la tarde, y cuando se hallaba a unos 200 metros de altura, las personas que presenciaron la ascensión observaron que el aparato se inclinaba de un lado bruscamente, y dando la vuelta caía a tierra, chocó el Farman con los bordes de una zanja, donde quedó destruido.

Los espectadores que acudieron en socorro de la víctima no la hallaron entre los restos del aeroplano. El cuerpo del infeliz Otaven yacía sin vida y destruido a unos 50 metros del sitio en que cayó el aparato.

El cadáver fué conducido al Arsenal de Santiago del Río, donde lo velaron sus compañeros y discípulos.

Los alcances de Cuba

Hemos recibido algunas cartas de la provincia interesándonos noticias sobre el pago de estos alcances.

Si mal no recordamos, hace mucho que dijimos que el ministro de Hacienda había autorizado el pago de estos alcances y que para su cobro era preciso la presentación del interesado en las Delegaciones de Hacienda confirmando los oportunos poderes ó reclamando el cobro directamente.

En la disposición ministerial se faculta para poder recoger los anteriores poderes; pero esta es cuestión a resolver el interesado y su apoderado por ser muchos los casos en que los interesados tienen recibidas cantidades a cuenta.

De todos modos los que tengan alcances pendientes pueden presentarse en la oficina de Hacienda, donde acompañados de la correspondiente carta de pago y los testigos que son precisos en estos casos hallarán para sus peticiones las debidas facilidades.

Esto es lo que podemos decir como contestación a esas cartas algunas de las que hemos tardado en contestar por no saber a ciencia cierta si ya habíamos publicado algo de este para ellos interesante asunto.

Como en España LA JUSTICIA INGLESA

Con frecuencia hemos publicado noticias de las sentencias que momentos despues de comparecer a su presencia los acusados, dicta el Magistrado de policía de Gibraltar.

Reproducimos hoy otra que vemos en nuestra colega «El Oajpen» y que trata a Madrid.

Dice así: «Esta mañana volvió a comparecer ante este Tribunal, el individuo gibraltareño, acusado de robar en el establecimiento de los señores Beauland, Malin y Cia.

Fué condenado a sufrir tres meses de prisión son trabajos forzados.

El Magistrado intentó la dirigirla palabra, diciéndole que esperaba

que, al cumplir la condena, habrá a grado hacer desaparecer la mancha que se había echado encima, desapareciendo así mismo la mancha que sufría su familia, si él seguía trabajando honradamente.

Como se ve, el sistema es muy distinto y desde luego, más eficaz.

Seguramente ese reo saldrá de la prisión regenerado, al contrario de las que salen del Penal de España, donde tales enseñanzas reciben, que vuelven a delinquir inmediatamente, como si les corriera prisa volver al mismo sitio. Si allí hubiera quien organizará conferencias y cuidara de guiar á los presos por buen derrotero, otro sería el resultado.

Véase cómo purgan y castigan á los niños:

«Un muchacho español fué luego presentado, por robar un trozo de cadena de hierro y cuatro herramientas, propiedad de los contratistas señores Topham, Jones y Railton».

Fué condenado á sufrir tres azotes».

Un juez hubo en Madrid que imitó este sistema, reprendiendo severamente á un niño y enviándolo á sus padres para que volvieran á reprimirlo con dureza.

Pero lo corriente en España, es tratarlos como si fueran hombres.

Por de pronto lo habían llevado al arresto, entre criminales.

El juzgado habría hecho una labor sumarial minuciosa.

Y al niño lo seguiría deteniendo la policía eternamente, como ratero, hasta que ya hecho hombre, se hubiera operado la transformación, surgiendo el malhechor verdadero y terrible.

Del extranjero no copiamos más que lo malo ó lo inútil.

El impuesto sobre la luz

La comisión de Presupuestos

Suscrita por el presidente y el secretario del Circulo Mercantil, D. Emilio Zurano y D. Manuel Alejandro, ha sido elevada á la Comisión de Presupuestos del Congreso una exposición en la que se dice que por la ley de Presupuestos de 1900 se creó un gravamen de 10 por 100 sobre el precio del Kilowatt-hora al consumo de electricidad, prohibiéndose á los Ayuntamientos la imposición de todo arbitrio ó recargo sobre el expresado fluido, aun cuando más tarde fué autorizado el recargo á favor de los Municipios por la ley de 3 de agosto de 1907.

La competencia entre las Empresas productoras de electricidad redujo los precios para consumo hasta 20 céntimos el kilowatt-hora, reduciéndose, por tanto, en la misma proporción los ingresos para el Tesoro, lo que dió origen á que se elevara el impuesto á 17 por 100».

Un concierto posterior entre las Empresas de electricidad elevó el precio á 62 céntimos el kilowatt-hora, y lo que antes era un gravamen ligero viene á ser hoy una carga difícil de llevar entre las muchas que sufren el comercio y la industria.

En diversas ocasiones se ha solido citar por el Circulo Mercantil la reducción del impuesto, ya que la modificación de las circunstancias que motivaron el aumento justifican la reducción del mismo, volviendo á los tipos y condiciones de 1900.

El gravamen, que en 1912 representaba un impuesto de 0,34 pesetas por kilowatt hora, elevase hoy á 0,102 y á 0,076 pesetas en el caso más favorable.

Teniendo en cuenta que en las grandes capitales el alumbrado de los establecimientos es el principal ornato de la población, es de interés general favorecer el mayor consumo, con lo cual aumenta tam-

bién el ingreso de la Hacienda pública.

Por todas las consideraciones expuestas; los firmantes de la exposición reclaman en nombre del Circulo de la Unión Mercantil que la Comisión de Presupuestos modifique la ley de 24 de Diciembre de 1912 y se sirva proponer que el impuesto sobre alumbrado se rija por la ley de 1900; ó sea el tipo de 10 por 100 como máximo, ya que sin quebranto para el tesoro se beneficiarán las clases mercantiles, harto castigadas por impuestos y arbitrios de todas clases en estos momentos de crisis por que atraviesan.

LAS ELECCIONES

Real decreto

Acordado por el Congreso de los Diputados que se proceda á la elección parcial de dos Diputados á Cortes por el distrito de Murcia, provincia de Murcia.

Vengo en decretar lo siguiente:

El domingo 26 de Diciembre de 1915, se procederá á la elección de dos Diputados á Cortes por el distrito de Murcia, provincia de Murcia, con arreglo á las disposiciones de la ley Electoral de 8 de Agosto de 1907.

Dado en Palacio á treinta de Noviembre de 1915.—El ministro de la Gobernación, José Sánchez Guerra.

Circular

En virtud de lo mandado en el Real decreto que antecede y de conformidad con lo prevenido en el art. 37 de la ley de 8 de Agosto de 1907, el nombramiento de Adjuntos y Suplentes se efectuará el domingo 12 del corriente; el jueves 16 se constituirán las Mesas, si previamente hubiesen sido requeridos los Presidentes de las Juntas municipales del Censo por quienes aspiran a ser proclamados por los electores, según el art. 25; el domingo 19 se verificará la proclamación de candidatos ante la Junta provincial del Censo Electoral, ó declaración de electos por el art. 29; el jueves 23 la constitución de las Mesas de cada Sección en el local donde la elección se celebre, á fin de que los candidatos, sus apoderados ó sustitutos hagan entrega de los talones firmados que han de servir para la comprobación de las firmas que autoricen los nombramientos de los Interventores, conforme al artículo 30; el domingo 26 se verificará la votación; y el escrutinio general el jueves 30.

Recuerdo á los señores Alcaldes de la capital, Alcantarilla, Beniét, Pacheco, Pinatar y San Javier, Ayuntamientos que comprende el mencionado distrito, que queda abierto desde ese día el período electoral, hasta el 30 del corriente en cuya fecha, como queda indicado, se habrá de celebrar el escrutinio general, y por tanto cesarán, en su caso, los delegados y comisionados de los distintos ramos de la Administración, á que hace referencia el apartado 2.º del art. 68 de la ley Electoral; previniendo á los funcionarios, Corporaciones y Autoridades dependientes de la mía, se abstengan de promover y cursar los expedientes de que trata el referido artículo.

Murcia 5 de Diciembre de 1915.
—El Gobernador, Leonardo Aranzen.

EL TRIGO

La «Gaceta» publica la siguiente Real orden:

«S. M. el Rey (q. D. g.) de acuerdo con lo propuesto por el Consejo de Ministros, que se ha servido disponer que se facilite por el Gobierno la importación de trigo extranjero, satisfaciendo el importe de las facturas provisionales en la forma que se acuerda con los vendedores de origen, bajo las condiciones siguientes:

Primera. La contratación, en las condiciones establecidas por esta Real Orden, se procurará limitar á 200.000 toneladas de trigo.

Segunda. Las cantidades anticipadas por el Tesoro para estas adquisiciones serán reintegradas al mismo, por terceras partes, mediante letras ó pagarés á cargo de los adquirentes, con vencimiento de treinta, sesenta y noventa días, á contar desde la fecha de la entrega de la mercancía.

Tercero. El Gobierno eximira del impuesto de transportes y de los derechos arancelarios las cantidades de trigo que se introduzcan con arreglo á las condiciones de la presente disposición; debiendo disfrutar de iguales franquicias los trigos pendientes de despacho en los muelles y en los depósitos comerciales; pero computándose la cantidad á que asciendan en la que se determine como necesaria para el puerto donde se aplique esta exención.

4.º La diferencia entre el precio á que resulte adquirido el trigo y el de la harina, de él obtenido no podrá exceder de 12 pesetas los cien kilos sin que, de todas suertes el precio de dicha harina de clase corriente pueda exceder en ningún caso de 48 pesetas los cien kilos.

Carnet de modas

Bajo las grandes capas.—Tres modelos.

El sol de otoño, palidaciendo entre las espesas brumas, nos recuerda la proximidad de los grandes frios. Las afortunadas que poseen las antiguas capas de pieles, podrán lucirlas con un pequeño modificaciones.

Para esta clase de abrigo, conviene que los vestidos sean de líneas sencillas y con pocos adornos que puedan delizarse bajo los abrigos que han de cubrirlos. Indicaremos algunos modelos que podrán ayudar á la inspiración de aquellas que no pudiendo servirse de los grandes modistos tienen que servir de guía á sus costureras.

El primero es un conjunto de gabardina azul marino. La falda de corte especial lleva una pieza su perpuesta que contorneando las caderas se continúa por delante en un especie de delantal que alcanza el borde del vestido. Los lados son con pliegues. Esta disposición favorece á las que toman el abultamiento que en la caderas producen las faldas piensadas desde el talle.

El cuerpo liso y cerrado hasta el cuello, sin adorno acentúa la nota castiza de este vestido que termina en un cuello de orgánil blanco.

Otro modelo puede ser de terciopelo y falda negra, y es más de tarde que el anterior. La falda, amplia con grandes pliegues, está adornada con una franja ancha de terciopelo. El cuerpo, en forma de blusa, es todo de terciopelo y se abre dejando ver una camisola de tul con cuello bordado. El blusa más largo por la espalda y caderas, produce un precioso efecto imitando faldetas. Los cuerpos sobrepasan to las faldas con la fantasía del momento, y también enciende así en un tercer modelo que consiste en un bolero cruzado que completa una falda de terciopelo con profundos pliegues. Un bias de satín azul Wattir con un estrecho galón de plata, indica el corte en chaleco.

Un camisola de musolina de seda blanca, que termina en cuello alto. La novedad de este modelo consiste en que la falda, formada del mismo color de adorno (azul claro en este caso) permite por su amplitud al andar la aparición de un bordado claro del más gracioso efecto.

Se apreciará que ningún modelo lleva en la parte baja de la falda adornos de piel. La actual amplitud de las faldas no lo permiten, siendo además innecesario cuando el vestido está bajo una capa larga. Este adorno puede emplearse en los trajes levitas y entonces puede usarse la piel de animal.

Viscondesa de Rivilla
París Noviembre 1915.

Almendros y Algarrobas
Se venden en Fuente Álamo.
Dirección: Agustín Hernández.

FELICITACION

Se la enviamos muy sincera á nuestro querido director don Nicolás Ortega Págoa, que hoy celebra su fiesta onomástica.

Todos cuantos trabajamos en esta casa á diario sentimos un profundo y verdadero cariño para quien en todo momento es, más que jefe, amigo y compañero; y en este día, por consiguiente, al enviarte nuestra felicitación, ponemos en ella todo el afecto que los profesamos unido al deseo de que por muchos años pueda celebrar con el cariño de los suyos esta fiesta, rodeado de todo género de venturas.

Los exploradores

Ayer hicieron su anunciada excursión á los montes de la Paloma los jóvenes que en Murcia componen esta institución.

Acompañáronles, su presidente don Isidoro de la Cierva; el jefe de tropa, don Manuel Costa Farinas; los instructores, Sres. Mendoza y Selgas y los subinstructores, señores Carela Córcoles y Medrano.

En tranvía especial salieron de la plaza de la Cruz, llenando varios coches.

A la llegada al Palmar el pueblo salió á esperarles; los pequeños formaron antes de llegar á hicieron la entrada al pueblo en correcta formación hasta la salida que, en columna de viaje, subieron á los montes de la Paloma.

Después de un breve descanso, se procedió á realizar varios ejercicios, ensayando el himno de la institución, bajo la dirección del señor Gil.

A la una, se trasladaron á la venta de la Paloma, en donde se les sirvió una espléndida paella.

Terminada la comida se dió un pequeño descanso, practicándose después nuevos ejercicios.

En columna de viaje regresaron de nuevo al Palmar donde se esperaban los coches de servicio especial para traerles de nuevo á Murcia.

El pueblo del Palmar hizo á los exploradores y á sus jefes objeto de una calurosa manifestación de entusiasmo.

En la plaza de Hernández Amores los exploradores desfilaron ante su presidente, dirigiéndose al domicilio de la Cruz Roja, donde rompieron las filas.

Los exploradores y jefes venían muy satisfechos de la excursión, que resultó agradabilísima y en extremo satisfactoria.

NOTICIAS

El Sr. Llovera

Por noticias que hoy tenemos de Madrid sabemos con satisfacción que nuestro distinguido amigo don José Llovera continúa mejorando notablemente en la grave enfermedad que le aquejaba, hasta el punto de haber desaparecido los serios temores que al principio inspiró su estado.

De todas veras lo celebramos deseando que continúe esa mejoría y entre pronto en una franca convalecencia.

Días

Hoy, festividad de San Nicolás de Bari, celebran sus días nuestros amigos los señores Nicola, Cano Velez, Gomez, Nicola Marques, Lopez Hijosa, Ortega Lorca, Mora y otros á quienes enviamos nuestra felicitación.

Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

En Santa Catalina del Monte

El día 8, festividad de la Imaculada Concepción se celebrará á las diez de la mañana solemne función en honor á dicha imagen dedicada por la familia de López Ferrer. Ocupará la cátedra sagrada el Rvdo. P. Antonio García Noguera.

Enfermos

Continua en grave estado el mé dico forense don José Castillo Tapia, á quien se han administrado los Santos Sacramentos.

—Se encuentra bastante mejorado en su enfermedad don Rafael Lopez Cabezero.

—Continúa mejorando la señorita Carmen Ibañez Lopez, hija de nuestro amigo don Juan.

Restablecidos

Lo están de la indisposición sufrida los hijos mayores del gobernador civil señor Aranguren. Lo celebramos.

Se venden

Unos cien mil almendros de varios precios y tamaños y algunas oliveras, en la Naveta del Puerto de la Cadena, partido de Baños y Mendigo.—JUAN ALEGRIA.

Sufragios

En la iglesia de Santa Eulalia se han dicho misas por el eterno descanso del que fué nuestro distinguido amigo don Celestino Unánua (q. e. p. d.).

A los cultos asistieron numerosos amigos de la familia del finado á la que reiteramos nuestro pésame.

Riña

Ayer mañana riñó con otro en Las Barracas, de Espinardo, Domingo Delgado Rech, resultando con una herida en el brazo izquierdo de pronóstico menos grave.

Turrones

La antigua y acreditada turronera sucesora de la vinda de Francisco Soler que viene estableciéndose en el antiguo local de los cupones ofrece á su numerosa clientela y al público en general sus ricos y acreditados turrones de todas clases y las legítimas peladillas de Alcoy y otros varios dulces.

Plaza de Exmarina 2, (frente á la droguería de Montesañor).

En la Merced

En esta iglesia se celebraron ayer sufragios por el alma de la virtuosa señora doña Dolores Riera Basterrechea (q. e. p. d.), esposa de nuestro querido amigo don Ricardo Blazquez.

Numerosos amigos de la familia acudieron á estos cultos.

A su viudo, hijos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Gratitud

El nombre de nuestro amigo don Pedro García Córcoles y demás familia damos las gracias á cuantos le han prodigado sus consuelos y han acudido al entierro de su hija Lola.

Ya está terminado y aprobado por la Directiva el programa del gran festival que con motivo de la Fiesta del Arbol celebraremos en nuestro Campo de Tiro. Dios mediante, el día de la Pascua. El Concurso de Tiro de Fusil se celebrará de ocho á diez de la mañana á la distancia de 200 metros, habilitándose para esta tirada 4 puestos para mayor comodidad de los tiradores.

Contra el frio

Gran depósito de esteras y alfombras de todas clases, terciopelo ruso, pitas-bastabas, ralses y cordelillo; infinidad de dibujos en todas clases, gran surtido de alfombras de diferentes tamaños, limpia barros de coco y esparto.

Se coloca toda clase de alfombras y esteras usadas por oficiales valencianos, aptas en el oficio, á precios económicos.

Gran surtido en perlas de sedas, hilo y trapas estas, á todas medidas.

No comprar sin visitar antes este establecimiento.

Calle de la Sociedad, número 12. Viuda de José Fuster

Para Madrid

En el correo de ayer pasó para Madrid el diputado por Cartagena don José Maestre.

En Alcantarilla tomó el correo el diputado por Lorca don Simón Mellado.

Ambos marchan llamados por el Gobierno para asistir á la votación de esta tarde.

Viajeros

Par Barcelona, ha salido don José M.ª Guardiola.

—Para Valencia, ha marchado con su familia don Cristobal Perez de los Cobos.

—De Loroa ha llegado el abogado don Francisco Carrasco.

—Don Eugenio Abellán ha salido para Oñate.

—Ha regresado de La Gineta (Albacete), la señora doña Leonor Luján y sobrinos.

—De Mazarron ha llegado don Ginés J. Vivancos.

—Ha marchado á Caravaca el notario de aquel pueblo don Manuel Rueda.

—Acompañado de su distinguida familia ha llegado á esta el magistrado de la Audiencia de Albacete don Ricardo Manresa.

Bromoquía.—Curar los consuepados. Una peseta caja.—En todas las farmacias.—Depósito, Farmacia COMA, Murcia.

Tiro Nacional

El día primero de este mes se verificó la elección de la nueva junta que ha de presidir esta Representación en el año 1916, y hubo una votación numerosa y refida, demostrándose que hay vida y entusiasmo por nuestra sociedad, pues como á todos los elementos que la integran, no les guía más móvil que el fomento de los fines patrióticos para que fué instituido el Tiro Nacional, después de la lucha si se puede llamar así, vencedores y vencidos convivieron en que la candidatura triunfante era la que realmente y por absoluta unanimidad debió triunfar, que es la siguiente:

HONORARIOS

Presidentes.—Don Domingo Murguza, don Ricardo Odorniu Stálico.

Vicepresidentes.—don Juan Antonio Hernández del Aguila, don José Servet Magenie, don José Garcia Martínez, y don José Sánchez Lafuente.

JUNTA EFECTIVA

Presidente.—Don Isidoro de la Cierva y Peñafiel.

Vice presidentes.—Don Antonio Arnaldo Ruiz, don Juan de la Cierva López, don José Selgas Ruiz, don Angel Martínez Dalgado.

Secretarios.—don Enrique Sánchez Buendía, don Eladio Mendoza, don Félix Costa y don Enrique Carmona.

Contador.—Don Antonio Beltrán.

Tesoroero.—Don Eugenio Abellán.

Vocales.—Don José Martínez Milla, don Luis Milla, don José Quir.

don José María Cáceres Campillo, don José Sánchez Buendía, don Jerónimo Bantista, don Fernando Perez Vidal, don Antonio Leó, don Ramón Martínez, don Antonio Rubio Ramora, don José Jimenez Garcia, don José Vides Guirao, don José Hernández Montezinos, don Antonio Carreño Roca, don Gerónimo Ros Aguirre, don Fernando Guirao Banderas, don Juan Pifuelo, don Pedro Darás López, don Pedro Campillo, don Enrique Martí, don José Pascual, don Félix Pavia y don Jesús Villazón.

Ya está terminado y aprobado por la Directiva el programa del gran festival que con motivo de la Fiesta del Arbol celebraremos en nuestro Campo de Tiro. Dios mediante, el día de la Pascua. El Concurso de Tiro de Fusil se celebrará de ocho á diez de la mañana á la distancia de 200 metros, habilitándose para esta tirada 4 puestos para mayor comodidad de los tiradores.

Blanco circular de 630.—Posición libre.—Disparos 10.—Matricula sin pta.—Premios en mareas de oro, el primero 25 pta., segundo 25 pesetas, tercero 20 pta., cuarto, 20 pesetas, quinto, 10 pta., y séptimo cinco pesetas.

Regístrate en este concurso las mismas condiciones de los celebrados en Septiembre último.

Concurso de Tiro de Pichos: Se celebrará de diez á doce de la mañana, haciéndose previamente á las nueve y media la rifa y subasta de escopetas. Se discutirá la «Copa Aguilar» bajo las siguientes condiciones:

Entrada 10 pta.—Pájaros 6.—Dotación de escopetas.—Derecho á igualar.—Distancia en el primer pájaro 20 metros, segundo á 80, tercero á 22, cuarto á 28, quinto á 24 y sexto á 25.

Premios: primero el 55 por 100 de la entrada, la y Copa y el segundo el 35 por 100.

Además de estos premios la Sociedad otorga los siguientes: el primero 25 pta., segundo 20, tercero 10, cuarto 10, y quinto 10.

A las doce, cuando ya se haya apagado las fogos en toda la línea y no suene ningún disparo, se les dará á los hombres del mañana á los simpáticos Boy Scouts, una paella con la sombra más espaciosa que ha ya en aquellas lomas.

A la misma hora se servirá un vermut á los señores que hayan asistido al banquete que á la una y cinco minutos se celebrará en honor de su Presidente don Isidoro de la Cierva con motivo de su nombramiento de Senador Vitalicio.

Como este banquete se celebrará en la Terraza se trabaja activamente

para inaugurarse en dicho día la nueva cubierta de ureolita que se está instalando.

A las tres con asistencia de la banda de música «La Artística» se celebrará la Fiesta del Arbol cuya plantación la verificarán los exploradores y los niños anilados de la Misericordia.

La comisión nombrada para la organización de esta fiesta trabaja con gran actividad para todos sus detalles.

Están invitadas todas las personalidades de mayor relieve y gerarquía de esta población que con la asistencia de ellas y la de los señores que han venido a celebrar la Asamblea Forestal que se celebrará también, habrá de dar a tan alta fiesta una solemnidad imponente.

Una réplica a los señores socios que han de asistir al banquete. Que sobre la tarasca sea la representante del día a la noche de la noche, pues ya saben los transeúntes que originan el resaca no sabe hacer el número de comedidas, etc. de llevar al C. de Tiro todos los meses de...

E. MOCIONES

Por los teatros

Circo. Con una hermosísima entrada se representó ayer tarde la interesantísima comedia policíaca «El duende de Brookstreet», parte segunda de «Sherlock Holmes contra Refú», la obra que obtuvo un buen éxito la noche de su estreno, gustó también mucho ayer tarde, siendo muy aplaudida, así como sus intérpretes.

Merce especial elogio esta comedia por la presentación que hace de las obras.

El decorado es variadísimo y bonito y aquellos cuadros en que tienen que presentarse ciertos recursos mecánicos de trampas, subterráneos, etc., resultan de un gran efecto.

El vestuario es también lujosísimo.

Por la noche también acudió público muy numeroso.

Se estrenó el drama policíaco en cuatro actos de Max Raoul «La Corte del rey Octavio».

En esta obra de nuevas pruebas de sus habilidades el prodigioso policía americano Nik Carter que desentraña un misterioso crimen cometido en el Palacio real.

No hay que decir, por consiguiente, el gran interés que tiene el drama.

La obra se desarrolla en un ambiente de gran lujo y riqueza; y la dirección artística hace en ella un verdadero alarde de presentación mecánica.

Ha sido la obra que mayor éxito ha obtenido en la temporada.

La interpretación fué acertadísima, sobresaliendo en ella la señora Gaspar y los señores Caralt, Aguirre, Villarreal y Camarero.

Esta noche será el beneficio del primer actor y director señor Caralt con el estreno del drama sensacional «Jimmy el misterioso».

Ortiz.

Ayer, como domingo, fueron muy buenas las entradas en todas las secciones por tarde y noche.

«Dora» sigue siendo muy aplaudida en sus coulees.

El programa de películas fué muy acogido.

La Defensa nacional

Dice Dato.

5.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno ha hecho declaraciones acerca de los trabajos que realiza el Gobierno para la defensa nacional.

Considera indiscreto detallar los trabajos que se realizan para la adquisición de material de guerra.

Se negó a decir si será fabricando por la industria nacional el material de artillería de grueso calibre.

Confirmó se están construyendo ametralladoras y aviones.

Muéstrase convencido de la necesidad de mejorar las comunicaciones.

Es estos momentos estudia la solución de establecer la doble vía.

De Madrid

(Por telégrafo)

Defunción

5.—A las 3'15 t.

Ha fallecido esta mañana el jefe de sección del ministerio de la Gobernación señor Ibarrola.

Su muerte ha sido muy sentida.

Entierro

Se ha verificado el entierro de don Eduardo Muñoz.

El acto se ha visto concurridísimo.

Figuraban en el acompañamiento la redacción de «El Imparcial», todos los periodistas madrileños y numerosos políticos y artistas.

Robo á Burell

5.—A las 11'15 n.

El exministro don Julio Burell ha sido víctima de un robo.

De su hotel le quitaron una cartera que contenía cerca de 3.000 pesetas y varios documentos.

Se ignora quienes sean los autores.

Méndez Alanis

(Por telégrafo)

Su muerte

5.—A las 3'15 t.

A las seis y media de esta mañana ha fallecido el Director general de Seguridad señor Méndez Alanis.

La noticia produjo penosa impresión pues nadie sabía que se encontrara enfermo.

Ha muerto de un ataque al corazón.

Ayer hizo su vida ordinaria, desayunando con Sánchez Guerra a la hora de costumbre.

Al atardecer se retiró de su despacho oficial por sentirse algo indispuesto.

En el pasado mes de Abril sufrió Méndez Alanis un ataque al pecho que le retuvo en cama algún tiempo y llegó a inspirar serios temores.

Después de aquella época tuvo que descansar varias temporadas para atender a su restablecimiento.

Al conocerse la noticia desfilaron numerosas personalidades por la casa mortuoria.

El ministro de la Gobernación fué de los primeros en acudir dando el pésame a la familia.

El señor Sánchez Guerra hizo grandes elogios de Méndez Alanis manifestando que era muy difícil su sustitución.

La enfermedad

5.—A las 11'15 n.

Hace bastante tiempo venía Méndez Alanis muy delicado de salud.

Los médicos habíanle aconsejado reposo.

Reiteradamente expuso deseos de descansar, pero el Gobierno no se atrevía a prescindir de sus servicios valiosísimos.

Méndez Alanis tenía el propósito de marchar a Suiza y someterse a un reconocimiento médico.

Duelo

La muerte del Director general de policía ha producido profunda pena en Madrid.

Por la casa mortuoria están desfilando todas las personalidades de la Política y del Ejército.

La prensa dedica sentidas necrologías.

Los reyes mandaron el pésame a la familia.

Los subordinados de Méndez Alanis muéstranse inconsolables.

De provincias se reciben numerosos telegramas de pésame.

El entierro

Mañana a las once se verificará el entierro de Méndez Alanis.

Presidirá el ministro de la Gobernación, el gobernador y otras autoridades.

El acto promete ser una sendísima manifestación de duelo.

Talavera y Ferrándiz

(Por telégrafo)

El acta

5.—A las 11'15 n.

Todavía no se ha recibido en el Congreso la renuncia del acta del diputado republicano señor Talavera.

La prensa de la izquierda sigue dirigiéndole rudos ataques.

Ferrándiz

La prensa republicana confirma la retractación hecha ante el Obispo de Madrid por el padre Ferrándiz.

Dicen los periódicos radicales que se ha visto obligado a hacerla por que estaba atravesando una situación muy precaria.

De Instrucción

(Por telégrafo)

Concurso

5.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» publica una convocatoria para proveer en concurso de traslado las escuelas vacantes en poblaciones mayores de 20.000 habitantes.

TOROS

(Por telégrafo)

Valencia

5.—A las 11'15 n.

En la novillada celebrada esta tarde se produjo un enorme escándalo.

Fué cogido el banderillero Currito.

Se intentó suspender el espectáculo.

El público saltó al ruedo teniendo que dar cargas la policía.

Resultaron tres heridos. Una numerosa manifestación protestó ante el gobernador de lo ocurrido.

La lengua catalana

(Por telégrafo)

Los nacionalistas

5.—A las 11'15 n.

Los diputados nacionalistas catalanes celebraron una reunión.

Acordaron solicitar que se declarase obligatorio en las escuelas de Cataluña aprender el idioma catalán.

También se solicitó que se emplee en los documentos oficiales.

Se acordó también obligar a que todos los empleados que presten servicios en Cataluña sepan el catalán.

Las expectativas política

(Por telégrafo)

La sesión de esta tarde

Aumenta el revuelo

5.—A las 11'15 n.

La animación en los círculos políticos ha sido hoy verdaderamente extraordinaria.

En todas partes se habla de la sesión de esta tarde en el Congreso y de las consecuencias que pueda tener para el Gobierno.

Como es natural, hay opiniones para todos los gustos.

En el Congreso hubo esta tarde enorme concurrencia.

De provincias han llegado numerosos diputados conservadores y liberales.

Los ministeriales

Los diputados de la mayoría muéstranse muy animosos.

Algunos confiaban en que se evitaría la votación de proposición que presentará Romanones, aceptando la fórmula.

Caso de llegar a la votación los ministeriales confía en que el Gobierno obtendrá un gran éxito.

Dice Burell

El ex ministro demócrata estuvo esta tarde en el Congreso.

Numerosos diputados y periodistas le pidieron su opinión sobre la cuestión de actualidad.

Burell dijo que la votación es inevitable y que cuanto suceda depende de la actitud que adopten las demás representaciones parlamentarias.

Añadió Burell que los liberales cesarán en la colaboración que venían prestando a Dato.

Recuento de votos

Los habituales concurrentes al salón de conferencias hacían esta tarde un recuento de votos para aproximarse al resultado que tendrá la votación de mañana.

Calculan que el Gobierno tendrá 180 votos.

Las minorías se supone que contarán con 86 votos liberales; 22 demócratas, 4 radicales, 4 nacionalistas, 12 conjuncionistas, 12 regionalistas, 5 carlistas, 2 integristas, 10 independientes más 11 mauristas.

Contando con las ausencias de algunos diputados suponen que llegarán a reunir las minorías 180 votos quedando las fuerzas equilibradas.

Los exministros de Hacienda

Esta tarde se han reunido los exministros de Hacienda liberales que fueron designados por Romanones y García Prieto para examinar los proyectos económicos del Gobierno.

Los estudiaron detenidamente. Los reunidos reservaron los acuerdos.

Estos le fueron comunicados a Romanones y García Prieto.

La proposición

Mañana redactará el conde de Romanones la proposición incidental que presentará al Congreso.

Contendrá los acuerdos de los exministros liberales reunidos esta tarde.

La apoyará el mismo conde de Romanones.

El Gobierno

El Gobierno muéstrase optimista respecto a la sesión de mañana.

Los ministros que han sido preguntados se negaron a hablar de este asunto.

No se recuerda acto político alguno que haya despertado el interés de la sesión de esta tarde en el Congreso.

Los reyes

(Por telégrafo)

De cacería

5.—A las 11'15 n.

Los reyes, acompañados de algunos palatinos, estuvieron de cacería en la Casa de Campo.

A las tres de la tarde les sorprendió un fuerte huracán seguido de una lluvia intensísima.

Tuvieron que suspender la cacería y regresar a Palacio.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Un telegrama de Londres, recibido a última hora, anuncia con referencia a noticias transmitidas desde Atenas, que Monastir ha sido ocupada por los búlgaros. La noticia no puede sorprender a nadie; estaba ya descontada hace varios días. La resistencia de esta plaza, que no podía esperar ningún auxilio, era sólo un alarde de heroísmo y de patriótica desesperación. Era la única en que ondeaba todavía la bandera serbia. Ha caído en poder de los invasores, y nadie puede ya tachar de exagerado pesimismo el que revela el Rey Pedro de Serbia en el telegrama que, según los periódicos búlgaros dirigido al Czar al retirarse del territorio de que ha sido arrojado. Serbia se ha sacrificado a Rusia. Una vez más la suerte de las armas da una lección a los pequeños Estados, a quienes, a cambio de que les sirvan de peones en su juego, les hacen creer los grandes que gozan de autonomía. Llegado el momento crítico, son los primeros sacrificados. Con razón dice Hervé en su periódico «La guerre sociale», censurando el desamparo en que franceses, ingleses, rusos é italianos han dejado a Serbia, como antes dejaron a Bélgica.

«Con aliados como nosotros comiendo perfectamente que los pequeños pueblos balcánicos, teniendo a la vista el doble ejemplo del martirio de Bélgica y de Serbia, excusen su entrada en la horrible pelea.»

Esto no es obstáculo, sin embargo, para que los aliados insistan cerca de Grecia para que se decida a intervenir en su favor, dándole allí, para oponerse a la marcha vencedora de los invasores, la fuerza que ellos no tienen. Ante las nuevas vacilaciones del Rey Constantino—vacilaciones que nosotros creemos aparentes, pues en el fondo estamos convencidos de que la decisión de Grecia está ya tomada y sólo aguarda el momento propicio para manifestarse abiertamente—ante esas vacilaciones, decimos, vuelven a manejar la caja de los truenos, y ya anuncian los periódicos franceses que, con motivo de las tergiversaciones del Ga-

LA ISLA DE CUBA - Nueva rebaja de precios desde el jueves 25. Se venden mostradores anaquelaría y espejo. Se alquila el local para 1.º de Enero próximo.

En los Balkanes

Informes austríacos. Dice el parte oficial de Viena que importantes contiendas austríacos derrotaron a los montenegrinos en Plovje y Tresujovica.

Al Oeste de Novi Bazar dispersamos bandas de montenegrinos que se entregaban al pillaje.

En Novi Bazar y Mitrovitz aprisionamos 2.000 hombres.

Informes franceses

El parte de París dice que los franco-ingleses se atrincherraron sólidamente en Salónica.

Los búlgaros y serbios proyectan atacarlos combinadamente.

En Francia y Bélgica

Informes ingleses

25.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París se limita a decir que fuera del cañoneo acostumbrado en algunos sectores no ocurre variación alguna en el frente.

Vapores hundidos

Los submarinos alemanes hundieron los vapores ingleses «Meditón» y «Zancoles».

Un submarino inglés cañoneó al vapor alemán «Germania», encalla do en la costa sueca.

Reunión importante

Un telegrama de París dice que Calais se ha celebrado una importantísima reunión a la que asistieron los ministros ingleses Asquith, Balfour y Kitchener; el jefe del Gobierno francés y los generales franceses Gallieni y Joffre.

Se supone que adoptaron importantes acuerdos.

Los reunidos muéstranse reser vadísimos.

Submarinos alemanes

Las estaciones radiotelegráficas italianas y francesas anuncian la aparición de los submarinos alemanes en Túnez, Argelia y la isla de Malta.

En la parte oriental

Informes rusos

Dice el parte oficial de Petrogrado que la ofensiva enemiga en Dworok ha sido rechazada.

En el resto del frente y en el Cau caso, la situación es estacionaria.

La derrota inglesa

Un comunicado oficial inglés confirma que los ingleses tuvieron en la Mesopotamia 4.567 bajas.

Perdieron también dos cañones ros que fueron destruidos por el fuego de la artillería turca.

El comunicado confirma la retirada de los ingleses en Kutolamaro.

Italianos y austríacos

Informes austríacos

El parte oficial de Viena dice que los italianos realizaron intensos ataques al puente de Goritzia.

Rechazamos una tentativa de asalto a Slavive.

Continúa el bombardeo a Goritzia.

Grandes contingentes atacaron a Monte San Michele y San Martino.

Informes italianos

El parte oficial de Roma comunica que fracasó el ataque de los austríacos a las posiciones conquistadas en la noche del 3.

Tras intensa preparación de artillería, compactas masas de austríacos asaltaron los atrincherramientos.

A pesar del mortífero fuego lograron los italianos llegar a la línea, entablándose duro combate.

Los austríacos huyeron dejando 500 cadáveres y 131 prisioneros.

En los Balkanes

Informes austríacos. Dice el parte oficial de Viena que importantes contiendas austríacos derrotaron a los montenegrinos en Plovje y Tresujovica.

Al Oeste de Novi Bazar dispersamos bandas de montenegrinos que se entregaban al pillaje.

En Novi Bazar y Mitrovitz aprisionamos 2.000 hombres.

Informes franceses

El parte de París dice que los franco-ingleses se atrincherraron sólidamente en Salónica.

Los búlgaros y serbios proyectan atacarlos combinadamente.

En Francia y Bélgica

Informes ingleses

25.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París se limita a decir que fuera del cañoneo acostumbrado en algunos sectores no ocurre variación alguna en el frente.

Vapores hundidos

Los submarinos alemanes hundieron los vapores ingleses «Meditón» y «Zancoles».

Un submarino inglés cañoneó al vapor alemán «Germania», encalla do en la costa sueca.

Reunión importante

Un telegrama de París dice que Calais se ha celebrado una importantísima reunión a la que asistieron los ministros ingleses Asquith, Balfour y Kitchener; el jefe del Gobierno francés y los generales franceses Gallieni y Joffre.

Se supone que adoptaron importantes acuerdos.

Los reunidos muéstranse reser vadísimos.

Submarinos alemanes

Las estaciones radiotelegráficas italianas y francesas anuncian la aparición de los submarinos alemanes en Túnez, Argelia y la isla de Malta.

En la parte oriental

Informes rusos

Dice el parte oficial de Petrogrado que la ofensiva enemiga en Dworok ha sido rechazada.

En el resto del frente y en el Cau caso, la situación es estacionaria.

La derrota inglesa

Un comunicado oficial inglés confirma que los ingleses tuvieron en la Mesopotamia 4.567 bajas.

Perdieron también dos cañones ros que fueron destruidos por el fuego de la artillería turca.

El comunicado confirma la retirada de los ingleses en Kutolamaro.

Italianos y austríacos

Informes austríacos

El parte oficial de Viena dice que los italianos realizaron intensos ataques al puente de Goritzia.

Rechazamos una tentativa de asalto a Slavive.

Continúa el bombardeo a Goritzia.

Grandes contingentes atacaron a Monte San Michele y San Martino.

Informes italianos

El parte oficial de Roma comunica que fracasó el ataque de los austríacos a las posiciones conquistadas en la noche del 3.

Tras intensa preparación de artillería, compactas masas de austríacos asaltaron los atrincherramientos.

A pesar del mortífero fuego lograron los italianos llegar a la línea, entablándose duro combate.

Los austríacos huyeron dejando 500 cadáveres y 131 prisioneros.

Espectáculos

Circo

Exito de la compañía de obras policíacas norteamericanas.

por la tarde a las cinco.

Exito del drama policíaco «La Corte del rey Octavio».

Estreno de una comedia...

El programa de películas

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villalobos, 4 y 6; González Adán, 17 y Platería 72.

Reparación, Conservación, Representaciones, Ventas y Alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas. Stock Michelin, llantas y cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Pines de combustible, Herramientas de todas clases, llantas, Grupos y Accesorios. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riesgos de instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánica, Carrocera, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Se dan catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencera, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias Exposiciones con Medalla de oro.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición. — Caldería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

Noticias de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Diciembre de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

P. de Satrustegui

saldrá el 12 de Diciembre de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirma

El Vapor

Monserrat

saldrá el 25 de Diciembre de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Alfonso XII

saldrá el 16 de Diciembre de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirma y Pacífico con trasbordos en Habana.

El Vapor

Manuel Calvo

saldrá el día 10 de Diciembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lápida, Colón, Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello y La Guayana. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oro, Guayana Francesa, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

El Vapor

Legazpi

saldrá el 10 de Diciembre de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colón, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

El Vapor

Isla de Parí

saldrá el 2 de Diciembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato especial, como ya acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agencia en Murcia: Magin Peña Torres, Belluga 8.

REUMATICOS

si quereis ver desaparecer vuestros dolores

Bálsamo Victoria

que á base de Moscatel, Mentol, Alcanfor, Ocaína y Salsolado de Nítrilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolida y resaca para que una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Buts Selguer.

FUMADORES

HUBOLI

El HUBOLI fumado con el tabaco, le aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fumaz á diario los principales médicos de la Corte y provincias

Praese para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.

Depositario en Murcia: Don Antonio Buts Selguer.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona. — Ramba de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año	1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.445.076.63		
Id. de provisión y garantía	533.291.75		
Primas netas	3.409.774.75		
Sinistros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206.14		

Año	1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.665.961.92		
Id. de provisión y garantía	672.748.33		
Primas netas	4.344.303.38		
Sinistros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.428.627.26		

Estado comparativo por decenios

Año	1914	1904	1903	1902	1901	1900	1899	1898	1897	1896	1895	1894	1893	1892	1891	1890
Reservas estatutarias	66.889.25	166.026.85	168.344.88	606.323.94	1.000.000.00											
Reserva de riesgos en curso	98.613.93	178.133.93	315.555.12	619.073.92	1.445.810.92											
Reserva de siniestros indemnizados	48.321.29	217.258.91	416.259.54	879.419.20	2.131.421.12											
Primas	290.840.15	564.409.12	947.565.87	1.859.019.93	4.344.303.38											

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

Máquinas de coser, bordar y accesorios. Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios. Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas. Bicycletas, moto-cicletas y accesorios. Gramophones, discos y accesorios. Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases y curvados. Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA VENTAS A PLAZOS

MATERIAL ELÉCTRICO

Después de haber vencido la dificultad de encontrar el material y hoy nos complacemos en ofrecerle á nuestra distinguida clientela y al público en general. Nuestros precios son módicos á la vez que nuestro material es de lo mejor y más práctico que se fabrica en este ramo. CONDUCTORES, hilos y Flexibles de la renombrada casa PIRELLI Y C. de MILAN (ITALIA). PORTALAMPARAS y demás material necesario. LAMPARAS DE FILAMENTO METALICO de diferentes marcas como OSRAM, A. E. G., PHILIPS, WOLFRAM y otras.

Brugarolas y C. — Sociedad núm. 10. CASA FUNDADA EN 1899. — Teléfono número 163

Gran seguridad Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza-se el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frenaría, 22.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cútil se le afea, hé aquí la infalible panacea.

Una peseta. — Venta exclusiva en BAZAR MURCIANO.

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color. PRECIO: 2 PSTS.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — sales de potasa. — sulfato de amoníaco. — sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhidro. — Acido sulfúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico imparable para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandeau

Aviso importante. — Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y recibir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, núm. 349. — Dirección telegráfica y telefónica Gctiso MADRID



EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo; ó sea bayeta encarnada del Dr. WINTER.

- Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los catarros de pecho y bronquitis.
- Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los dolores de los pulmones.
- Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN reumatismos y dolores del costado.
- Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.
- Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exigir siempre la marca del Dr. WINTER. Mucho cuidado con las imitaciones.

EL JUGUETE DE MODA
Haoldo V. la Citarina Royal?
 Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabaiera», ó un cuplé de «La Argentina». Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

Lo Mejor de lo Mejor
 Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.)
 Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta. — También se venden actas matrimoniales, avisos para el juzgado y fes de vida.

Líquido TORRAS
 de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles. — Exclusividad del Bazar Murciano. — Precio 1.50 pesetas frasco.

ALFOMBRIAS LIMPIABARRIOS
 se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO. — Los hay de superior calidad y muy baratos en el BAZAR MURCIANO.